
■总值班 许 聪 ■本版责编 朱 文 编辑 张乔普 ■美编 向 莉 柴莹莹 ■校对 王玉萍 ■热线值班：67655555 http://www.zynews.com

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第11204号 今日8版

2009年 8月3日
星期一农历己丑年六月十三

ZHENGZHOU DAILY

今天白天到夜里阴有阵雨雷阵雨 风力东北风2～3级 温度最高29℃最低24℃ 降水概率 60％

打造高品质都市党报

深入学习实践科学发展观
加快推进郑州跨越式发展

“战危机、保增长”，不是一
句口号、一个思路，而是一桩桩
具体的实事。既然是实事，就
只能靠实干来完成。譬如产业
结构的调整和发展方式的转
变，譬如着力改善人民群众的
生活质量和水平，说一千道一
万，最终都要细化、量化一项一
项去抓。因此，“战危机、保增
长”的过程，其实就是一个真抓
实干的过程。

真抓实干，首先要增强紧迫
感、危机感。应当看到，当前是
我市经济环境最复杂、任务最艰
巨的一个时期，这样的一个时
期，不能有半点松懈怠慢。有了

“战危机、保增长”的目标、思路、
措施，就要雷厉风行抓落实，就
不能纸上谈兵、坐而论道或者观

望。严峻的形势面前，慢一步就
等于慢几步，错失一点机会就等
于错失重大机遇。任何问题和
困难，如果不及时解决克服，都
会越积越多、越来越重。化解矛
盾、克服困难，早一天晚一天结
果就会大不相同。因此，我们必
须增强紧迫感、危机感，今天能
干的事情今天就干，而且要干出

成效。
真抓实干，就必须知难而

进、攻难克艰。不可否认，“战危
机、保增长”有着许许多多的艰
难险阻。在不进则退的逆境
中，唯有攻难克艰，才能成就大
事、成就大业。要把一桩桩实
事办妥，要让一个个目标兑现，
必 须 下 苦 工 夫 ，必 须 下 大 工

夫。其实，前进道路上碰到困
难是事物发展的必然，问题的
关键是我们用什么态度去对
待它。苦干加实干，许多问题
就不会成为问题，许多困难就
不会成为困难。破解难题仅
仅靠常规性的工作是不行的，
必须拿出敢打硬仗、知难而进
的劲头。

真抓实干，领导干部要当
好表率。领导干部有什么样的
实际行动，绝不是一个人的工
作作风问题，而是直接影响着
一个地区、一个单位工作的开
展。从这一点来看，领导干部
是否把精力用在抓工作上，十
分重要，非常关键。各级领导
干部，在这个问题上决不能出
问题，一定要坚持亲自抓、具体
抓、亲历亲为，一个问题一个问
题去解决，一件事情一件事情
办理。以自己的实干作风，带
动一群人，带动一大片。这是
我们做好任何一项工作都不能
忽视的因素。

“战危机、保增长”是一场大
考，只有用实际行动，才能交出
一份优秀的答卷。

本报讯（记者 陈锋 侯
爱敏）凭借科技型企业的群
体性出色表现，高新区在大
环境异常困难的上半年交出
了经济发展的漂亮答卷：
GDP、规模以上工业增速居
全市第一，部分指标增速连
续5个月在全市领跑。高新
区负责人表示，在各自细分
领域独占鳌头的“单打冠军”
型企业，是全区创新发展的
关键，也是高新区实现“弯道
超车”的法宝和利器。

所谓的“单打冠军”型企
业，是指那些个头虽然不大，
却在所属领域内拥有较大话
语权，手握着产品甚至是行
业发展的“独门暗器”的企
业。与资源型、劳动密集型
企业的减速甚至破产、停滞
不同，不少“单打冠军”型企
业在金融危机的冲击下反而
高速发展。今年以来，郑州
方兴机械电子公司一直在为
产品供不应求苦恼。公司研
制的安全煤矿监测设备攻克
了触摸屏不能在井下应用的
难题，销售火爆。凭借核心
技术，明电舍（郑州）电气工
程公司的避雷器产品在国家
电网招标中脱颖而出，并迅
速打进湖北、天津等市场。

在高新区，实现超常规
发展的不是个别现象，而是
众多企业的集体“发威”。依
靠产品和技术的无可替代性，
区内一大批企业今年上半年
写下了业绩翻番甚至翻几番
的传奇。 （下转第二版①）

本报讯（记者 李晓光
通讯员 余红洲 韩心泽）昨
日，记者从登封市政府了解
到，随着华润二期1×60万千
瓦大电项目的奠基开工，今
年以来，该市年初确定的总
投资 64.1亿元、年度计划投
资 20.9 亿元的 25 项重点工
业项目，已完成投资 13.1亿
元，占计划的63%，开工率达
81%。

今年以来，登封市积极
贯彻落实省、市“战危机、保增长”的战略部署，优化发展环
境促项目，调整工业结构上项目，利用“申遗”之机引项目，
依靠项目建设提升经济总量。前 6个月，该市整体经济运
行向好，GDP完成117.69亿元，同比增长1.5％。

今年是登封市“优化发展环境年”和“企业服务年”，该
市对执法部门的执法依据、程序、标准、责任、时限进行了集
中清理，对行政审批项目进行了全面清查。同时，进一步健
全行政审批“一站式”办公、“一条龙”服务机制。良好的发
展环境为登封吸引来第一批重点建设项目 116项，总投资
137.8亿元，年度计划投资48.7亿元。

引进什么项目？项目在哪里落地？登封市对这两个问
题的回答是：培育高新产业，发展园区经济。该市投入1亿
元，重点做好汽车零部件产业集聚区基础设施和“一廊四园”
建设工程，使得一批汽车零部件、装备制造、高温元件、医药
及医药包装等新兴产业项目在工业园区落地生根。

（下转第二版②）
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用实干迎接大考
——三谈“战危机、保增长”

本报评论员

本报讯（记者 孟斌 实习生 吴占勇）
十年磨一剑，备受关注的创业板首批受理
企业榜单终于诞生。昨日，市证券办传出
喜讯：郑州华晶金刚石股份有限公司、河
南汉威电子股份有限公司两家企业正式
收到中国证监会申请材料受理通知书，顺
利闯过创业板上市“第一关”。

这两家企业均在高新区。其中，郑州
华晶金刚石股份有限公司（华晶金刚石），
成立于2004年12月，是国家超硬材料产业
基地的龙头企业，曾参与多项行业标准的制

定，在高品级人造金刚石产出率、新型合成
人造金刚石专用设备等方面居行业第
一。河南汉威电子股份有限公司（汉威电
子）是国内最早从事气体检测报警器研
究、生产的厂家之一，从事气体检测报警
器生产已有 20年的历史，该企业也是国内
唯一拥有多门类气体传感探测核心技术的
企业。

市证券办有关负责人介绍说，一个完
整的 IPO 行政许可流程包括受理、审理
和决定三个环节。我市两企业作为全国

首批 105 家接到正式受理通知的合格企
业 ，意 味 着 顺 利 闯 过 了 创 业 板“ 第 一
关”。下一关，将进入发审流程的预审
环节，将由创业板发行监管办公室主持
进行。

市场人士分析，按照企业上市的正常
审核速度，一家企业大约需要2～3个月时
间完成全部审核，而企业挂牌、上市也需
要2～3周时间。所以，预计深交所第一批
挂牌的创业板上市企业要等到10月末、11
月初才能出现。

本报讯（记者 刘俊礼 实
习生 李璐）昨日下午，强降水
突袭我市。省、市气象台相继
发布雷电橙色、黄色预警和暴
雨橙色预警。

昨日的强降水持续了两个
多小时，市气象台提供的雨量
监测数据显示，从昨日14时21
分至17时12分，我市的降水量
为 52.6毫米，达到暴雨级别。
降水使农业路姚寨路、经七路

丰产路等多条街道汪洋一片，
各种车辆被困水中，公交线路
中断。文化路经八路、文化路
黄河路等街道只剩下窄窄的
路面，行人纷纷脱下鞋子，赤
脚趟水过马路。在中州路北
环路交叉口等各大积水点，适
时而起的“推车”生意又开始
上演。

气象预报显示，未来两
日我市仍有阵雨或雷阵雨。

今日我市阴有阵雨或雷阵
雨，气温 24℃～29℃；明日阵
雨，气温 23℃～28℃；周三到
周 四 以 多 云 为 主 ，气 温
22℃～32℃。

气象专家指出，本周五是
二十四节气的立秋，虽然立秋
预示着炎热的夏天即将过去，
但立秋之后暑气一时难消，不
排除出现高温的可能，市民仍
需做好防暑准备。

去年全市乡镇
综合排名出炉
中牟县城关镇居榜首

本报讯（记者 卢文军 实习生
李璐琼）昨日，市统计局公布 2008
年全市 94个乡镇经济社会发展综
合评价排序结果。中牟县城关镇领
跑排行榜，金水区柳林镇和庙李镇
分别位居第二位、第三位。

据介绍，全市乡镇排名是根
据我市乡镇经济社会发展评价指
标体系综合评定的。该指标体系
由发展水平指标、生活质量指标、
发展潜力指标共 25 个量化指标
组成。

综合评价结果显示，全市乡镇
20强中 15个分布在六县（市），5个
分布在城区。

其中，中牟县3个，分别为城关
镇（第一位）、白沙镇（第九位）、九
龙镇（第十三位）；巩义市 3 个，分
别为竹林镇（第四位）、北山口镇
（第十一位）、回郭镇（第十二位）；
荥阳市 1 个，豫龙镇（第八位）；新
密市 3 个，分别为超化镇（第十五
位）、来集镇（第十六位）、大隗镇
（第二十位）；新郑市 4 个，分别为
龙湖镇（第五位）、薛店镇（第六
位）、辛店镇（第七位）、新村镇（第
十四位）；登封市 1 个，大冶镇（第
十位）；城区 5个，分别为金水区柳
林镇（第二位）、庙李镇（第三位），
上街区峡窝镇（第十七位），中原区
须水镇（第十八位），惠济区花园口
镇（第十九位）。

市统计局同时公布了全市县域
乡镇20强榜单，中牟县城关镇仍位
居榜首。

两企业闯过创业板申请首关
分别为郑州华晶金刚石和汉威电子

抗议播放热比娅纪录片并邀其访澳

七部华语影片退出
墨尔本国际电影节

据新华社澳大利亚墨尔本8月2日电（记者 江亚平）第
58届墨尔本国际电影节发言人阿莎·霍尔姆斯 2日向新华
社记者证实，原来准备参加本届电影节的 7部华语影片已
宣布退出，以抗议电影节播放有关民族分裂分子热比娅的
纪录片并邀请她访澳。

她还说，中国香港和台湾地区驻澳的贸易办事处也撤
回了对本次电影节的商业赞助。

这些华语影片导演决定退出墨尔本国际电影节是为了
抗议本届电影节播放介绍热比娅的纪录片《爱的十个条件》
并邀请热比娅来澳出席8月8日该纪录片的播放仪式。

宣布退出的华语影片包括中国大陆导演贾樟柯拍摄的
《河上的爱情》、赵亮拍摄的《上访》、中国香港导演唐晓白拍
摄的《完美生活》、讲述吉林省延边朝鲜族年轻人生活的纪
录片《延边口技》、香港导演程孝泽执导的影片《渺渺》、香港
导演郭子健拍摄的电影《青苔》以及台湾地区的一部短片。

曾在新疆天山电影制片厂工作过 40年的墨尔本华人
唐光涛对新华社记者说，电影节执意播放介绍热比娅的纪
录片，这种做法玷污了艺术的神圣，令他感到遗憾和气愤。

澳大利亚首都地区和平统一促进会副会长陈蔚东说，
这次中国内地、香港和台湾的电影艺术家退出墨尔本电影
节，充分说明这个电影节邀请热比娅来访的做法已经伤害
到中国人民的感情。

我国大幅提高伤病残军人房补
建立退役安置补助 符合条件者可由国家供养终身

据新华社北京8月2日电 民政部、
财政部和解放军总参谋部、总政治部、
总后勤部等军地有关部门近日联合颁
发《伤病残军人退役安置规定》。这是
国家和军队首次以军事行政规章的形
式，对伤病残军人的退役方式、安置办
法、住房和医疗保障等问题作出全面系
统的规范。

《规定》共八章二十六条，明确了伤
病残军人退役安置方式。规定因战、因
公致残，被评定为一级至六级残疾，或者
因病医疗期满后经医学鉴定为基本丧失
工作能力的军官、文职干部，以及因战、
因公致残被评定为一级至四级残疾，或
者因病医疗期满后经医学鉴定为基本丧

失工作能力的士官，可以作退休安置。伤
病残军人批准退休后即审定安置去向、纳
入安置计划及时移交。初级士官患精神
病被评定为一级至四级残疾的，义务兵因
战、因公、因病被评定为一级至四级残疾
的，由国家供养终身。士官因战、因公、因
病致残符合退休条件，自愿放弃退休安置
的，可以选择由国家供养终身。

《规定》专门建立了伤病残军人退
役安置补助。明确在伤病残军人移交
政府安置时，由军队根据本人伤病残情
况发给一次性安置补助费。大幅提高
了伤病残军人住房补贴标准，明确伤病
残退休军人基本住房补贴不足 10万元
按 10 万元计发，安置地在高房价地区

的，按照军队规定给予地区住房补贴；分
散供养的一级至四级残疾的退役初级士
官和义务兵的购（建）房经费保障标准，
按照安置地县（市）60平方米经济适用住
房价格计算确定，中央财政定额补助，不
足部分由地方财政解决。中央财政对接
收一级至四级残疾和重症精神病退役军
人的优抚医院给予补助。各级财政部门
应当加大对伤病残军人医疗保障经费
的投入力度。

《规定》还建立了责任追究制度，明
确了在伤病残军人移交安置中违反政策
规定应当受到处罚的五种情形、伤病残
退役军人无正当理由拒绝审定安置去向
或办理移交手续的处理办法。

一场豪雨 多处积水
未来几天我市仍有降水

8月1日，在意大利罗马举行
的第13届世界游泳锦标赛女子
4X100米混合泳接力决赛中，由
赵菁、陈慧佳、焦刘洋和李哲思组
成的中国队以3分52秒19的成
绩夺冠并打破世界纪录。四位队
员平均年龄不到17岁，最小的李
哲思未满14岁。（相关报道见7版）

图为中国队队员赵菁、陈慧
佳、焦刘洋和李哲思（从右至左）
在颁奖仪式上。

新华社记者 曾 毅 摄

⬅路面积水严
重，不少行人无奈
上了立交桥。
本报记者 宋 晔 摄

➡孩子们在雨
中赶路，感受降雨带
来的清凉。
本报记者 唐 强 摄

世界游泳锦标赛

小丫显峥嵘
中国再夺金


